
发帖人是韵升集团模具技工
林绪丰，老家在湖北黄冈。

“黄冈，是不是很耳熟？就是
出高考模拟试卷很有名的地方。”
林绪丰“哈哈哈”地开着玩笑说，他
们 70 后，考上中专已经很了不
起了。他的儿子林创小学二年级
就跟着他到了宁波，没想到一下子
考上了985高校的直博。

林绪丰说，林创转学到鄞州潘
火街道东南小学的时候，一度并不
适应——没有朋友，成绩跟不上，
也不敢多说话。所幸，当时的班主
任李丹老师时时关注林创，“他的
信心就是被李老师‘夸’出来的”。

“她经常在班里读我写的作
文，她不会笼统地说好，而是会找
出一些词，夸我用得多么准确、生
动、让人眼前一亮，还夸我说‘这么
信手拈来地用，真是太了不起了’，
搞得我不努力都不行。”林创说。

在林创的记忆里，作为“后进
生”的他，小学没上过任何培训班，
就是在老师肯定的目光里一点点
实现逆袭的。李老师还推荐他当
宁波晚报小记者发表文章，鼓励他
多看晚报，把好文章都收集起来；
还劝他多运动，不要老坐在教室
里。林创说，小时候培养的打篮球
的爱好，他一直保留到今天。

多年后，李丹依然记得当年班
上的这个“小湖北”，被表扬时又害
羞、又激动，却努力板着脸眨着眼
掩饰激动心情的样子。

李丹说，关注每一个学生，尽
量给他们更多的机会，是每个老师
的本份。林创除了好学上进，还特
别有感恩之心，考上大学向她报
喜，寒暑假约她吃饭，“这样的学生
怎么会不喜欢？”

“感激是应该的。”林创感慨，
长大了回过头来想，当时班上大约
三分之一的学生都来自外地。出
身普通的他们，并没有一条占尽天
时地利的起跑线，但一直在老师的
心尖上。他记得在很长的一段时
间内，自己的户口一直在老家湖
北，但好像从来没有为升学操过
心。宁波对外来务工人员随迁子
女的政策很好，老师也从无区别对
待，反而常常和他们聊家乡的风土
人情，说他们见的世面多，将来一
定会走得更远。

林创感激宁波有着平等、包
容、事事以孩子为主的基础教育，
让自己的人生有了一个积极、明亮
的开端。
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起的话题互动“我们

如此爱宁波的N个理

由 ”中 ，“ 林 先 生

_NBYZ”的留言引起

了我们的注意——

“ 来 宁 波 今 年 刚

好二十年 ，在慈溪待

了 两 年 后 在 鄞 州 安

家 ，很普通的工薪阶

层。在此特别感谢宁

波的优质教育 ，为我

们培养了一位在读博

士（东南小学-蛟川书

院-镇海中学-某 985

直博生）。

我 为 宁 波 打 100

分！！！”

几句肺腑之言，

让我们从一个学霸的

成长轨迹背后，感知

到一个外地家庭融入

宁波不断向上的 20

年。顺着这条脉络追

问了解，这一路走来

的每一步，会让很多

新宁波人感同深受。

在长沙旅行时，林创
在蜡像馆与蜡像合影。

只要一直往前，一切会越来越好
——一个外地家庭融入宁波不断向上的20年

到宁波以后，林家搬了三
次。

刚开始，他们住在单位宿舍
里，是一个带厨卫的小套间。这
样的福利让很多老乡羡慕，但考
虑到妻子上班和孩子上学，林绪
丰下决心搬到了东兴小区，这样
林创坐公交上下学更方便。

后来，林创学业渐紧，林家
就搬到了离学校更近的泗港小
区。和在东兴小区一样，他们和
另一户来自四川的人家合租了
一套二室一厅的房子。

小小的房间摆了两张床后，
转个身都得小心翼翼，厨房、客
厅、卫生间都是合用的，拥挤、局
促，但也热闹。

林创受父母的影响，生性乐
观，一直觉得两家人在同一屋檐
下说说笑笑的时光很快乐，辣椒
进油锅时的那种香弥漫着整个
童年。

2016年，林绪丰凑够了首
付的钱，在宜家附近买了房，不
算大，80多平方米。14岁的林
创，第一次有了自己的房间——
有书架、有书桌，还可以随便贴
球星海报的房间。

父母没有告诉林创买这套
房子要多少钱，需要还多少房
贷，只说，只要一直努力，一直往
前走，就可以过上自己想要的生
活。

父母的努力，孩子是看在眼
里的。机械专业毕业的林绪丰
和财会专业毕业的妻子，从国企
下岗后辗转多个城市，所以林绪
丰微信名叫“东征北伐”，漂泊到
宁波才安定下来。

宁波是“模具之都”，对于林
绪丰来说，不但“专业对口”，而
且企业会提供很多培训、提升的
机会（上个月，他还去上海进
修），时不时会有些荣誉。业余
时间他还考了红十字救护员证，
做了多年志愿者，被选为社区代
表，生活积极而充实。

他觉得，在这里只要努力，
就能实现自己的价值，赢得尊
重。

“是这座城市在推着你一直
往前走，而且你有信心，一切会
越来越好。”这是林绪丰在宁波
20年的切身感受。
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2020年，林创考上了东北大
学材料科学与工程（本博贯通班）
专业。林绪丰之前研究了很久，他
觉得新材料是宁波重点发展的新
兴产业之一，将来一定大有可为。

林创当时没什么概念，但经过
三年学习，他爱上了这个专业。

他说，当初同意父亲的这个选
择，就是想毕业后回到宁波。之前，
因为旅游和实习，他去了不少城
市，但总感觉还是宁波好，一回宁
波，就觉舒服、安心。

林创的女朋友是湖南人，也是
这个专业为数不多的女生之一，放
假和他一起来了一趟宁波，然后就
答应毕业后一起回来。

如今，远在东北的林创看到父
母在朋友圈发的多姿多彩生活照，
很羡慕：这个月，他们用工会福利券
去看了一场电影和一场演唱会；作
为外来务工技术人员代表，参观了
象山亚运会帆船中心；作为甬派客
户端代表，参加了宁波“人才之夜”
专场音乐晚会；下个月，打算去工
人疗养院疗休养……

“其实我们家很普通，就是做
一些普普通通通的事，感受并享受
着一些普普通通的快乐。”林创在
电话里说，“你确定这些值得你们
专门写一篇报道吗？”

是的，像林家这样普通的家
庭，在宁波应该不胜枚举吧，但我
们还是决定把这些细碎的往事写
下来，因为每一个普通人的不懈努
力都值得铭记，这座城市也值得每
一个人为之不懈努力。

记者 樊卓婧
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林绪丰夫妇在象山旅行。


